
推動中小學數位學習精進方案
113年教育部主管高級中等學校經費使用
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教育部主管高級中學數位學習專案辦公室

張啟中秘書
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一級經費項目

人事費

減授及代課費

業務費

研習增能費

數位內容及
數位學習軟

體費

各項目經費不得勻支

MDM

購置費
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減授鐘點費 代課鐘點費 二代健保費

人事費 = 減授鐘點費+代課鐘點費+二代健保費，無條件進位至千元

◼ 協助學校推動數位學習精進
計畫各項工作。

◼ 經學校適當層級會議決議，
例如：主管會報、行政會報、
課程發展委員會等

◼ 減授原則：不得重複減授，
但可以擇優。

◼ 教師參加數位學習相關研習
或工作坊。

◼ 教師參加數位學習相關會議
或活動。

◼ 教師辦理數位學習相關事項。

◼ 前兩項費用支出時，學校須
負擔的二代健保費

◼ 可減授節數標準
⚫ 11班以下：1節
⚫ 12班~24班：2節
⚫ 25班以上：3節

◼ 減授週期：45週
⚫ 112學年度第1學期 3週
⚫ 112學年度第2學期 20週
⚫ 113學年度第1學期 22週

◼ 僅可支應教師因上述原因之
基本鐘點；教師兼課鐘，依
規定，由實際授課教師支領。

◼ 依學校教師數核給，學校教
師數以112年A1A2名冊上之教
數為準。

◼ 學校有參加資訊輔導團或教
學輔導團教師，增給6節。

◼ 編列標準

(減授鐘點費+代課鐘點費)*2.11%
無條件進位元

各項目經費可循內部程序辦理勻支



業務費 = 講師鐘點費+諮詢輔導費+國內旅費+膳費+印刷費+
工作/工讀費+二代健保費+雜支(含載具維護費)
四捨五入至千元
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3次，每次2,500元

2次，每次2小時，共計4小時。每小時2,000元。講師鐘點費

諮詢輔導費

◼ 校長或教師參加數位學習之研習、工作坊或工作會議差旅費
◼ 講師或學者專家蒞校交通費國內旅費

膳費 學校辦理數位學習研習、工作坊或會議之餐費

印刷費 學校辦理數位學習研習、工作坊或會議之文件印刷

工作/工讀費 學校辦理精進方案所須臨時人力，以每小時183元計算

雜支(載具維護) ◼ 學校辦理數位學習精進工作所需物品或文具
◼ 學校載具維護所需費用

二代健保費

(講師鐘點費+
諮詢輔導費+
工作/工作費)*2.11%

可
循
內
部
程
序
辦
理
勻
支



數位內容與工具軟體費
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資本門 經常門

單價在1萬元以上，且使用年限達2年者 單價未達1萬元，或使用年限未達2年者

資本門和經常門不得勻支

僅得採購教育部公告之數位軟體清單上的軟體 https://www.sdc.org.tw

請遵守教育部國教署訂定之「數位內容及工具軟體採購原則」

數位內容與工具軟體費 = (教師數+學生數)*330元，四捨五入至千元。
本項經費小於12萬元整者，全數編列為經常門；大於等於12萬者，經常門與資本門各半。各校於調查時有特
別規劃者，依學校規劃。

https://www.sdc.org.tw/


MDM 購置費
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有申請的學校才有編列

每套以2年使用授權費1,500元為編列基準

提供 111年以後購置，尚未納管之載具，購買MDM用

本
項
目
不
得
勻
支
至
其
他
項



核定經費項目查詢方式
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1
請至數位學習推動辦公室網站
在最新消息處，可以找到核定經費查詢
公告

2 以貴校帳號和密碼登入系統即可查詢
本年度新增下載功能

網站將於經費核定後開放，預計4/12上午開放



經費核撥與請款方式
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請於教育部國教署的公文通知後

備文掣據向教育部國教署申請撥款



問與答
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問題1：學校辦理之研習，一定要是教育部所律定之研習？

⚫113年度教育部所規定之研習：A1、A2、A3、B1、B2、B3、B4、C、D等研習，
均有規定的辦理單位或限定講師。

⚫學校辦理之研習，不一定要是教育部所律定的研習。學校可依教師需求，辦理與
數位學習或教學相關的研習2場次。包括：

⚫數位平台與工具的使用

⚫生成式AI 在教學上的運用

⚫數位素養相關議題 (非A3研習)

⚫數位教學策略與規畫設計研習

⚫教學數據分析與運用

⚫學校仍可以辦理A1、A2研習，但必須為實體研習，且講師請務必要找教育部認
證的教師。
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問題2：若學校之諮詢輔導教授，未參與公開觀議課，剩下的諮詢輔導
費用要如何處理?

⚫可以依照需求，聘請相關領域的教授或專家，蒞校給予指導或建議。

⚫可以循內部程序辦理勻支，增加辦理數位教學或學習的研習，給有興趣
的教師。
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問題3：113年推動辦公室會辦理那些研習?
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A1 A2 A3

B1 B3 B4

MDM Open-Id

資訊/設備組長增能研習

網路管理區域經驗交流會

數位學習推動組 資訊網路組
國立竹科實中

國立興大附中

國立臺南二中

國立北門農工



問題4：教育部規定之研習，學校教師參與情形調查方式為何？
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⚫A1、A2 研習調查方式，請續填在112年的調查試算表中。

⚫A3、B1、B2、B3、B4 調查方式，目前規劃同112年方式，詳細作法另
以公文通知。



問題5：載具使用率如何計算?
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⚫載具使用率，以每月來看。

◼下列月份應達 90% (每月至少要使用1次)。

⚫ 3月、4月、5月、6月、9月、10月、11月、12月

◼下列月份列入統計，但請儘量提高使用率。

⚫ 1月、2月

◼下列月份不列入統計

◼ 7月、8月



問題6：數位內容及工具軟體採購時應注意那些事項?

⚫僅得以採購教育部公告之數位內容及工
具軟體清單內之軟體。

◼ https://www.sdc.org.tw/

⚫採購的軟體項目應經學校會議通過。

⚫請於本年10月31日前採購完畢。

⚫教育部國教署數位內容及工具軟體採購
原則規範，後續由推動辦公室以公文通
知。

⚫採購進度調查及112年採購軟體使用情況
調查，後續由國立北門農工以公文通知。
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https://www.sdc.org.tw/


問題7：學校在網路環境、MDM載具管理及載具異動時，應如何處理?

⚫請直接到教育部國教署推動辦公室網站，點選「推辦服務專區」，有問題反
應填報表單，請逕自填寫，會有專人處理。
https://vtedu.k12ea.gov.tw/nss/s/DLRC/index
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https://vtedu.k12ea.gov.tw/nss/s/DLRC/index


學校提問及回應
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學校提出的問題 1

• 請問A3可以搭配資通安全3小時學校自聘資安委員辦理

• A1、A2與A3全校已達標(100%)請問還需要辦理嗎

• A3研習教師參與率最少10%?

• 請問之後磨課師平台會有A3研習課程，老師線上上課嗎?

• 關於需辦理兩場教師增能培訓這部分，想請問主題或是講師方面有什麼樣的限制嗎？
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• 113年教育部重新規劃了A3研習的內容，並培訓認證講師，因此，113年A3 研習的辦理方式將不同於 112年，原
112年辦理方式不適用113年，且參與率重新計算，惟學校在本年且於113年3月15日前辦理之A3研習（但不含參加
磨課師既有課程），得納入採計。

• A1、A2 研習參與率為累計，學校若112年尚未達100%者，請鼓勵尚未完成研習的教師，參加推辦辦理之A1、A2

研習。

• 113年A3研習之教師參與率，應達10%。

• 學校自辦2場次的教師增能培訓，並無任何限制，惟必須與數位學習或數位教學相關，請參見問題1

Q

A



學校提出的問題 2

• 入校輔導可以線上嗎？

• 入校輔導可以採線上視訊方式進行嗎?
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Q

• 113年入校輔導必須以實體入校為原則。

• 輔導教授若有個別需求，必須獲得教育部數位學習南北輔導團的同意。

A



學校提出的問題 3

• 您好，想詢問以下程序是否可行：教授完成第一次輔導後，暫定某天先進行公開
觀課，再針對前一堂的教學內容及成效進行第二次輔導討論，兩者在同一天的不
同時段進行，且本校主計室無意見，是否可行？感謝。
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• 觀議課後的討論，與入校諮詢輔導的目的並不相同。因此，建議儘量不要安排在
同一日。

• 若觀議課與入學諮詢輔導必須安排在同一日，建議分為上、下午進行，比較不會
有經費核銷上的爭議。

Q

A



學校提出的問題 4

問：請問查詢使用率的網站，連結可整合到推動中心的網頁嗎？

答：可以。

問：經費查詢網站仍顯示「暫定」，請問是否會有正式經費核定表？

答：正式核定經費預計最慢於113年04月12日中午前開放查詢。

問：請問親職日宣導影片所在位置？

答：我們會在113年06月底前，公告在教育部國教署數位學習推動辦公室網站。

問：是否可以請數辦統整數量向優歷的廠商議價？各校自行接洽廠商因數量不足無法取得
優惠，同公司軟體PaGamO臺南市數位辦公室統計各校需求數量後向廠商議價獲得將
近一折的優惠，希望有限的經費能讓更多學生受益。

答：若有一定數量，確實可以跟廠商議價。我們請推辦軟硬體採購組(國立北門農工)研議，
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學校提出的問題 5

問：目前載具MDM只能看到4月的，要如何確定3月的使用率及圖表呢?

答：已經於線上教學。若還有疑問可以參加推辦辦理的使用研習。

問：關於教授說寒暑假說的MDM不列入使用率，是否可以明確的說明是那幾個月不列入

就好？

答：請參見問題5。

問：MDM系統在統計載具使用率時是否有排除既有載具的數量?因為MDM網站產出的報
表使用率有加入既有載具進行計算，因此有所疑問。

答：MDM系統上的載具是以112年11月載具調查時，各校回傳的載具為主。各校可以自
MDM系統下載目前納入統計的載具資訊，再跟學校實際的載具做比對，若有出入或
異動，請至推辦網站填表申請，我們會儘速轉給教育部查核更正。
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學校提出的問題 6

問：請問學校在之前有23台載具，有被納管進去MDM(並沒有購買MDM)，請問這
個使用率是否會被算進去？

23

• MDM系統上的載具應該是以112年11月載具調查時，各校回傳的載具為主。
各校仍可以自 MDM系統下載目前納入統計的載具資訊，再跟學校實際的載
具做比對，若有出入或異動，請至推辦網站填表申請，我們會儘速轉給教
育部查核更正。

• 若23台載具並無裝MDM，照道理MDM系統應該不會找到，所以應該不會被
納入統計。但若貴校比對後，發現確實列在教育部MDM系統中，可以向教
育部國教署推辦反應，代為向教育部申請移除。



學校提出的問題 7

問：目前校內所有人員均無法順利查詢MDM，無法確認使用率的正確性，是否3、
4月份先不計入KPI?
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⚫有關MDM使用狀況查詢帳號未獲得權限，請至推辦網站填「MDM 平台障礙表」
(點選推辦服務專區)。

⚫教育部目前是每月統計載具使用情形，還請學校儘量鼓勵師生運用載具在學習及
教學活動上，有效提升載具使用率。雖說是每月統計，但學校如果從本月就開始
逐漸提升，到時候應該也可以過關的。

Q

A



學校提出的問題 8

• 請問本校有自行採購之ipad 4th、ipad min2；另有64台chromebook，當初廠商

說納管到教育部網域問題很多，叫我們納管到本校的網域，這些平板在mdm系

統皆無法取得使用時數，導致本校即使使用率達100%，系統裡也只有七十幾%，

請問該如何達到90%。
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• 建議以使用教育部補助之載具為主。

• iPad 4th、mini2、chromebook 等載具可以發給教師教學研究用，或作為學校行

政用途。

Q

A



學校提出的問題 9

• 近期檢查ipad平板使用狀況，發現有某幾臺平板明明有使用，但是一直停留在
去年且是未上線，詢問廠商也不確定原因，只說會反映給原廠，請問學校或後
臺是否有什麼方法可以解決這個問題，謝謝。
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Q

• 目前有一些學校反應相同的問題，原因待查明。

• 請學校於推辦報修表單公告後，上網填寫相關資訊，我們協同教育部管理人員
一同排查。

A



學校提出的問題10

• 離島的載具數量為1:1，數量為其他學校6倍。使用率要求標準可否下降(除6)比較
合理?

• 「生生"用"平板」(6生1機)與「生生"有"平板」(1生1機)使用率要求標準一樣是
90%，對「生生有平板」的學校而言並不公平，而且每年實際在學的學生數量有
所不同，使用率的標準是否有計畫再根據不同方案而有所調整？
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• 目前教育部並沒有針對離島、生生用平板、生生有平板之學校使用率有所區隔。

• 載具充足的學校建議可以直接將載具配發給學生和教師，充分利用載具。

Q

A


